



**ACTA No. 02**

En la Ciudad de Chihuahua, Chihuahua, siendo las **12:20 horas** del día **11 de diciembre del año 2024**, en la Sala Morelos, ubicada en el primer piso del edificio que alberga este Poder Legislativo, se llevó a cabo reunión de la Comisión de Anticorrupción, efectuándose bajo el siguiente:

**ORDEN DEL DÍA**

- I.- Pase de lista de asistencia y verificación del quórum.
- II.- Lectura y aprobación, en su caso, del orden del día.
- III.- Lectura y aprobación, en su caso, del Acta de la reunión anterior.
- IV.- Notificación de turno de los siguientes asuntos

- **Asunto 357**

Iniciativa con carácter de decreto, a efecto de expedir la Ley de Austeridad del Estado de Chihuahua.

**Parte iniciadora:** Grupo Parlamentario de MORENA.

- **Asunto 394.**

Iniciativa con carácter de decreto, con el propósito de reformar y adicionar diversas disposiciones de la Constitución Política, del Código Penal, y de las Leyes de Asentamientos Humanos, Ordenamiento Territorial y Desarrollo Urbano, y de



Fiscalización Superior, todos ordenamientos del Estado de Chihuahua, a fin de combatir la corrupción inmobiliaria.

**Parte iniciadora:** Grupo Parlamentario de MORENA.

- **Asunto 473.**

Iniciativa con carácter de decreto ante el H. Congreso de la Unión, a fin de adicionar un artículo 64 Quater a la Ley General de Responsabilidades Administrativas, para que se considere como falta grave la omisión de cuidados, en el supuesto de servidores públicos que se encarguen de la tutela de niñas, niños y adolescentes, adultos mayores y demás grupos vulnerables.

**Parte Iniciadora:** Grupo Parlamentario de MORENA.

- **Asunto 483.**

Iniciativa con carácter de decreto, a fin de reformar diversas disposiciones de la Ley Orgánica del Poder Legislativo del Estado de Chihuahua, con el propósito de otorgar autonomía presupuestas a su Órgano Interno de Control, garantizando su independencia en el ejercicio de sus funciones.

**Parte Iniciadora:** Diputado Jorge Carlos Soto Prieto (PAN).

V.- Análisis y, en su caso, aprobación de la convocatoria que se expide con el fin de postular candidaturas para integrar la Comisión de Selección que nombrará al Comité Estatal de Participación Ciudadana del Sistema Estatal Anticorrupción.

VI.- Asuntos generales.



ASUNTOS TRATADOS

I.- Con el objeto de dar cumplimiento al orden del día, la **Diputada Presidenta Elizabeth Guzmán Argueta**, solicitó al **Diputado Secretario Jorge Carlos Soto Prieto**, procediera a pasar lista de asistencia, encontrándose presentes las siguientes personas:

NOMBRE	GRUPO PARLAMENTARIO Y/O REPRESENTACIÓN DE PARTIDO	CARGO
Diputada Elizabeth Guzmán Argueta	MORENA	Presidenta
Diputado Jorge Carlos Soto Prieto	PAN	Secretario
Diputada Brenda Francisca Ríos Prieto	MORENA	Vocal
Diputado Guillermo Patricio Ramírez Gutiérrez	PRI	Vocal
Diputada Alma Yesenia Portillo Lerma	MC	Vocal

Habiéndose verificado el quórum, la **Diputada Presidenta Elizabeth Guzmán Argueta** señaló a las y los presentes que los acuerdos tomados en la presente reunión tendrán plena validez legal.

II.- En relación al segundo punto del Orden del Día, la **Diputada Presidenta Elizabeth Guzmán Argueta**, tras dar lectura al documento respectivo, pidió al **Diputado Secretario Jorge Carlos Soto Prieto** que consultara a quienes integran la Comisión si estaban de acuerdo con el contenido del mismo. La **Diputada Alma Yesenia Portillo Lerma** solicitó el uso de la palabra y comentó que la Convocatoria a la que hace referencia el quinto punto del orden del día no fue previamente circulada, por lo que solicitó esta Convocatoria sea circulada y, por lo tanto, se retirara este punto de los asuntos a tratarse en la presente reunión. La **Diputada Presidenta Elizabeth Guzmán**



**Argueta** solicitó al área técnica atender con prioridad y agilizar los trabajos de la convocatoria en comento, por lo que solicitó al **Diputado Secretario Jorge Carlos Soto Prieto** sometiera, con la propuesta de la **Diputada Alma Yesenia Portillo Lerma**, el Orden del Día, mismo que fue **aprobado por unanimidad de votos** de las y los presentes.

III.- Continuando con el tercer punto del Orden del Día, la **Diputada Presidenta Elizabeth Guzmán Argueta**, solicitó al **Diputado Secretario Jorge Carlos Soto Prieto**, que preguntara a las Diputadas y Diputados presentes, si tenían alguna observación respecto al contenido del acta de la reunión anterior, misma que fue remitida previamente vía correo electrónico, y no habiendo tal, **se aprobó por unanimidad de votos**.

IV.- En relación al cuarto punto del Orden del Día, la **Diputada Presidenta Elizabeth Guzmán Argueta** solicitó al secretario técnico, el **Licenciado Elías Loya**, diera notificación de las iniciativas turnadas a la Comisión y enlistadas en el Orden del Día, por lo que éste procedió a informar a las Diputadas y a los Diputados sobre los estos asuntos, haciendo una breve síntesis de los mismos.

En relación al **Asunto 394**, la **Diputada Brenda Francisca Ríos Prieto** solicitó que se sometiera a consideración de la Comisión y, en caso de aprobación, a la Junta de Coordinación Política del H. Congreso del Estado, el que se consulte la iniciativa en comento, esto por la trascendencia que guarda la creación de un nuevo tipo penal y las modificaciones que se plantean. El **Diputado Secretario Jorge Carlos Soto Prieto** pidió que esta petición sea analizada en otro momento, toda vez que el Orden del Día aprobado solo informaba sobre la notificación del turno de estos asuntos. La **Diputada Presidenta Elizabeth Guzmán Argueta** solicitó la opinión de la secretaría técnica, quien informó que el momento legislativo no es el oportuno, toda vez que la Comisión, para



proceder con esta petición, debería emitir un Acuerdo para que éste sea sometido a consideración de la Junta de Coordinación Política del H. Congreso del Estado. La **Diputada Alma Yesenia Portillo Lerma** mencionó estar de acuerdo con el **Diputado Secretario Jorge Carlos Soto Prieto**, por lo que pidió se discutiera la solicitud en una reunión posterior.

V.- Por lo que toca al último punto del Orden del Día, la **Diputada Presidenta Elizabeth Guzmán Argueta** solicitó al **Diputado Secretario** se sirviera preguntar a las y los integrantes de la Comisión sobre la existencia de algún asunto general a tratar. La **Diputada Presidenta Elizabeth Guzmán Argueta** comentó que la Convocatoria que se expide con el fin de postular candidaturas para integrar la Comisión de Selección que nombrará al Comité Estatal de Participación Ciudadana del Sistema Estatal Anticorrupción será circulada de manera previa a la próxima reunión de la Comisión para que ésta, tras su análisis, pueda ser discutida y aprobada. No habiendo otro asunto general a tratar, **siendo las 12:40 horas** del día en que se actúa, se dio por concluida la reunión.

POR LA COMISIÓN DE ANTICORRUPCIÓN

  
DIPUTADA ELIZABETH GUZMÁN ARGUETA  
PRESIDENTA

  
DIPUTADO JORGE CARLOS SOTO PRIETO  
SECRETARIO